

Lunes 04 de abril de 2016

EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## Recortes ascienden a más de \$300,000 millones en dos años

El complicado panorama que generan las constantes caídas del precio del petróleo, el bajo dinamismo de la economía estadounidense y un complicado panorama internacional fueron los principales factores que orillaron al gobierno federal a considerar otro recorte al gasto público para el 2017 por 175,100 millones de pesos. De acuerdo con los Precriterios Generales de Política Económica, dicho ajuste se realizará una vez más en el gasto programable que se refiere al dinero que se destina a los programas sociales y las dependencias del gobierno federal, así como servicios personales como viáticos, alimentos y telefonía.

El Financiero

## Hay beneficios con el tipo de cambio

El principal negocio de Grupo Financiero Monex que es el cambiario fue muy fructífero en el 2015, expresó su director general Héctor Lagos. En entrevista con El Financiero, detalló que cuando hay volatilidad en ese mercado los números del grupo mejoran. En el año pasado los ingresos operativos acumulados en el negocio de divisas en el país ascendieron a 2 mil 591 millones de pesos, es decir, siete por ciento superior al 2014 y la utilidad neta del grupo ascendió a 623.6 millones de pesos, lo que significó 3.3 por ciento más a tasa anual. Sin embargo, Lagos reconoció que el año anterior no fue un periodo récord porque sus posiciones en el mercado de dinero les generó un último trimestre malo al tener instrumentos en términos reales siendo afectados por la baja inflación.

REFORMA  
CONSEJO DE MÉXICO

## Pagan ingenieros crisis en petroleras

Las expectativas de empleo para profesionistas enfocados al sector energético generadas por la reforma tendrán que esperar, pues las empresas están en un periodo de despido y ajustes de personal para librar la crisis internacional. La reforma energética prometió medio millón de empleos antes de 2018, pero firmas ubicadas en Tabasco, Veracruz, Tamaulipas y Campeche han recortado, en el último año, su plantilla laboral porque Pemex paró proyectos y dejó de contratar servicios generales. Esta reducción está en línea con la estrategia que han seguido otras empresas en el mundo como Schlumberger, Shell, Halliburton, BP, entre otras.

“El éxito consiste en vencer el temor al fracaso...”

Charles Sainte-Beuve

TIPO DE CAMBIO  
FIX

Dólar

17.33

Euro

19.77

ComUniCCo  
Financiero

IMC





Lunes 04 de abril de 2016

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Norma de Desarrollo Profesional Continua 2015 Formato Homologado. 

Apertura de inscripciones a la 93 Asamblea Convención Nacional, Veracruz 2016 

IMSS / Presentación de la relación de Contadores Públicos Autorizados para dictaminar 

## NOTAS FISCALES:

SHCP / Publicación de la primera resolución de modificaciones a la RMF para 2016 

SAT / Banderazo inicial a las devoluciones automáticas de IVA 

TFJFA / Revista del mes de marzo de 2016 

Instituto Mexicano de Contadores Públicos

## MILENIO

### Los ganadores del petróleo barato

Las casas comerciales que se especializan en petróleo surgieron como las grandes ganadoras de la caída de los precios de las materias primas, estas registran algunos de sus mejores resultados en la historia. Mientras que sus rivales que se enfocan en granos y metales sufren. Vitol, el mayor comercializador independiente de petróleo del mundo y Gunvor, alguna vez el mayor exportador de crudo ruso, informaron (/utilidades netas de más de 1,000 millones de dólares (mdd) para 2015. La volatilidad de los mercados presentan oportunidades lucrativas para comprar crudo barato, almacenarlo y después venderlo a un precio más alto.

## EXCELSIOR

### Inegi: en 10% de las familias, la mitad del ingreso del país

El 10 por ciento de los hogares más ricos del país concentra la mitad del ingreso nacional, informó Julio Santaella Castell, presidente de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El funcionario adelantó, en entrevista con **Excélsior**, los resultados de un estudio desarrollado por Gerardo Leyva y Alfredo Bustos, investigadores del Instituto, en donde ajustan los datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) con registros administrativos del Servicio de Administración Tributaria (SAT), en el que se obtiene que la desigualdad en el ingreso es mayor que lo que tradicionalmente informa el Inegi cada dos años.

## La Razón

### México ya es el principal exportador de fresa, cereza, zarzamora...

Una reconversión del campo mexicano, con exportaciones de alto valor agregado, el embargo alimentario a Rusia por parte de Estados Unidos y la Unión Europea, y ser un producto con mínima regulación, ha ocasionado que los frutos rojos tuvieran un repunte de 90 por ciento en el valor de sus exportaciones en los últimos 10 años, y de un 20 por ciento en las hectáreas cultivadas en cinco años, por lo cual se posicionó como el tercer producto agropecuario más vendido hacia el extranjero. El vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Mario Alejandro Andrade Cárdenas, comentó que la reconversión de los frutos rojos, o las berries, comenzó hace diez años, principalmente por la entrada de grandes empresas a México para producirlos.

Lunes 04 de abril de 2016

## CNNEXPANSION

### El apetito de inversionistas por los mercados emergentes regresó en marzo

La estabilización del dólar y del precio del petróleo, además de la posibilidad de que el alza en las tasas de interés de la Reserva Federal sea más lenta de lo esperado, impulsaron el apetito de inversionistas por los mercados emergentes durante marzo tras la fuerte volatilidad que se vivió en los primeros dos meses del año. En el tercer mes del año entraron cerca de 10,000 millones de dólares a los Exchange Trade Funds (ETFs, fondos que pueden comprarse o venderse al igual que una acción en Bolsa) de mercados emergentes, de acuerdo a un reporte de BlackRock, uno de los mayores operadores de estos instrumentos en el mundo.

## Grupo Fórmula

### Riesgo país de México se recupera

El riesgo país de México terminó este viernes en 223 puntos base, apenas una unidad más respecto al nivel observado el pasado 24 de marzo, pero nueve puntos base por debajo del nivel reportado al cierre de 2015. Así lo informa El Economista en su portal. En el Informe Semanal de su Vocería, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) apuntó que durante la semana pasada, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 16 y 23 puntos base, en ese orden, al ubicarse el pasado 1 de abril en 443 y 404 unidades. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada "libre" de riesgos.

## Noticias MVS

### SAT investigará a involucrados en paraísos fiscales tras investigación

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) abrirá revisión, en los casos que sea procedente, a los contribuyentes que utilicen estructuras o empresas construidas en países denominados paraísos fiscales, tratándose de ciudadanos o empresas con obligaciones fiscales en México. En un comunicado el SAT detalló que tras la información publicada en medios periodísticos conocida como "Papeles de Panamá" se revisará, ante la evidencia de la información institucional existente, con el objetivo de valorar si hay elementos que configuren la comisión de actos de evasión fiscal, y en su caso, a fin de iniciar el ejercicio de las facultades de Ley.

#### INDICADORES:

##### Tasa de interés objetivo

(03/04/16)	3.75
TIIE 28 (01/04/16)	4.0650
TIIE 91 (01/04/16)	4.1150
TIIE 182 (30/03/16)	4.2400
CETES 28 (29/03/16)	3.76

##### Reservas internacionales (mdd)

(23/03/2016)	176,665.1
--------------	-----------

##### Inflación anual (Feb. 2015-Feb. 2016, %)

Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	2.87
Inflación subyacente	2.66

##### Inflación mensual (Feb. 2016, %)

Inflación *	0.44
Inflación subyacente	0.36

UDIS (04/04/16)	5.445675
-----------------	----------

\* [WWW.BANXICO.ORG.MX](http://WWW.BANXICO.ORG.MX)





Lunes 04 de abril de 2016



## MONEDAS A.LATINA-Minutas de Fed EEUU, Banco Central Europeo marcan pauta para mercados

Las monedas de América Latina mirarán esta semana las minutas de los últimos encuentros de la Reserva Federal estadounidense y el Banco Central Europeo, con la idea de determinar si sigue prevaleciendo el interés por activos de riesgo que desató la cautela reciente de la jefa de la Fed, Janet Yellen. \*En México los analistas ven movimientos relativamente acotados del peso. El único dato local relevante es la inflación de marzo, pero no se espera que afecte significativamente al comportamiento del tipo de cambio. El rango estimado es de entre 17,20 y 17,70.



## Actividad económica mensual reporta crecimiento en enero: SHCP

El informe semanal del Vocero de la Secretaría de Hacienda indica que el tipo de cambio cerró en 17.3 pesos por dólar, el mercado de valores avanzó 0.91% y el precio del petróleo reportó nuevamente una baja al ubicarse en 28.96 dólares por barril de la mezcla mexicana. La actividad económica mensual reporta un crecimiento en enero, el principal indicador se elevó 2.9% sobre todo debido al sector manufacturero. El sector de la construcción mostró un crecimiento de 1.2% y las remesas crecieron 13.6% anual en el segundo mes del año. En febrero los mexicanos que viven en el extranjero enviaron a México 2 mil 93 millones de dólares, 13.6% más que en febrero del 2015.



## Lloverá en Chiapas, Campeche, Tabasco, Oaxaca y Qroo

En Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Campeche y Quintana Roo se prevén para este día lluvias fuertes debido al frente frío 52 que interactuará con la entrada de humedad del Golfo de México, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo indicó que el frente frío número 52 se extenderá en el noroeste del Mar Caribe y el oriente de la Península de Yucatán, y en combinación con la entrada de humedad del Golfo de México ocasionará también lluvias aisladas en Yucatán. La masa de aire frío asociada con el frente comenzará a modificar sus características y favorecerá el ascenso gradual de las temperaturas en gran parte del país. Asimismo, mantendrá el evento de Norte con rachas de viento superiores a 60 kilómetros por hora en el Istmo y el Golfo de Tehuantepec. Se prevé que se debilite durante la tarde.

